



Confederación de
Cámaras Empresariales

Montevideo, 12 de mayo, de 2023

La Confederación de Cámaras Empresariales expresa su profunda preocupación por la situación que viven dese hace algún tiempo los comercios de la frontera, que deben enfrentar día a día una práctica desleal y competir con productos que ingresan a la cadena comercial de manera ilegal.

El Poder Ejecutivo anunció recientemente medidas que son valoradas en el sentido de otorgar un paliativo a esta difícil situación que se señala, pero que entendemos deberían complementarse con otras disposiciones tendientes a frenar el ingreso de productos de forma ilegal al territorio nacional.

Desde la CCE sostenemos que esta situación no es nueva y es estructural, como se señaló oportunamente en el documento Agenda de Políticas Públicas 2022, presentado ante la opinión pública y a las autoridades de gobierno, que en su punto 2 señala específicamente que "No se perciben avances en el control del informalismo, más allá de la mejora en la formalidad del empleo en términos agregados, una preocupación que pasó a segundo plano durante el período de cierre de fronteras por la emergencia sanitaria". Pero que "lamentablemente este problema volvió a ser una gran fuente de preocupación, en particular para las empresas y trabajadores de los departamentos de frontera y las zonas turísticas, con impacto en sectores como el comercio, los servicios y el turismo. Esta preocupación es particularmente relevante a la luz del proceso de atraso cambiario reciente combinado con inestabilidad regional, principalmente en Argentina".

Bregamos porque se lleven adelante los máximos controles oficiales, así como procedimientos inspectivos, que garanticen que los empresarios, comerciantes, emprendedores y trabajadores uruguayos no deban enfrentar una competencia desleal, que pone en riesgo la sostenibilidad de las empresas y de las fuentes de trabajo, al mismo tiempo que los consumidores accedan a productos que garanticen la seguridad.

En esta situación tan delicada para vastos sectores de actividad de las zonas fronterizas, exhortamos a toda la población a tomar conciencia y ser partícipes activos evitando el daño que causa el ingreso y la comercialización de productos de contrabando.

